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話になりました。  耳を傾ける  

 

 

 

 

例年にないほど早い桜の開花でした。新

型コロナウイルスが全世界に広がる中、村

民のみなさまのご心配はいかばかりかと

思います。さて、今号は 3月 3日～6日に

かけて開かれた議会での石井としおの一

般質問と合わせて村からの「3 保育所を残

し認定こども園で検討」や、交流センター、

駅南口の改良、ジャンボタニシ対策事業な

どの説明を受けた内容を報告します。 

 

令和 2年度の予算内訳 

(1) 一般会計は 68 億 1100 万円  

特別会計の合計 39億 2740万円と合わせ

ると 107億 3,840万円が執行部から提案さ

れ賛成多数で可決されました。 

(2)令和 2 年度の新規事業は 4 つ 

◎骨髄移植ドナー支援事業 210万円 

◎骨髄移植により免疫が消失した子に対 

 

 

 

 

 

する任意予防接種助成金 300万円 

◎中学 3年生応援インフルエンザ予防接 

種助成事業 134万円 

◎幼児教育推進事業 513万円 

(3)各種議案、請願、石井の態度 

①一般会計予算案に反対 

4 つの新規事業などは評価しますが、ふ

るさと納税を使って学校給食の無料化、ラ

ンチルームや災害時に使う体育館などに

エアコンを設置することやデマンドタク

シー事業などが予算化されてなく農業関

係への補助率アップもなく反対しました。 

②後期高齢者医療特別会計案に反対 

75才以上になると、いままでの医療保険

から離脱し同制度に強制加入となります。

窓口負担を一割、各医療保険者からの支援

金が 4割、他の 5割は(国 25％、調整交付

金 8％、都道府県と市町村で各 8％の定率

負担で)運営しています。高齢者のみ被保

険者とする独立の医療保険制度は世界に

類を見ません。問題点は・自治体独自で保

険料を決められない・保険料は県広域連合

で自動的に引き上げられる・不平等な均等

割で金額を設定している。などです。令和

2年度からは「均等割が 2400円、所得割が

0.50%、限度額が 20000 円。平均年額保険

料は 7869 円」それぞれ値上されます。国
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の 25％の公費負担を増額して保険料の値

上げをしないことです。後期高齢医療制度

は廃止し、当面老人保健制度に戻すべきで

す。以上のことから今回の後期高齢者医療

制度特別会計予算案に反対討論しました。  

※下水道、介護保険特別会計にも反対しま

した。他の議案には全て賛成しました。 

③ 請願、意見書提出に賛成 

◎現在薮塚で再生土の埋め立てが進めら

れています。薮塚・水口自治会長から安全

対策を求める請願書が提出され、全議員が

賛成しました。 

◎外房有料道路の無料化を県に求める意

見書提出には全議員が賛成しました。 

石井としおの一般質問 

1 高齢者の終活支援策について 

石井 高齢者の終末期における不安をエ

ンディングノートで作成し、各自で保管し

ておく取り組みが横芝光町、山武市、東金

市で始まっています。東金市では無料配布

です。村も取り組んでもらいたい。 

①本村の高齢者と一人暮らしの現状、今後

の変化予想をお聴きします。②高齢者世帯

の終活支援の現状は。

③他市町で実施して

いる終活支援(エンデ

ィングノート)を取り

組む考えはあるか伺

います。 

村長 高齢者夫婦の世帯数は年齢要件を

７０歳以上とした数値で言えば昨年の１

０月時点で、世帯数が約５９０世帯。単身

世帯は約７８０世帯です。高齢者世帯の終

活支援については、必要と考えています。

昨年の１月と８月に地域のケアマネージ

ャーや民生委員児童委員の研修会で終活

をテーマとした講演を実施しています。高

齢者が人生の記録として記載するエンデ

ィングノートについては、個々の相談に応

じた上で、ノートの活用や案内方法につい

ても慎重に考え対応していきたい。 

石井 私の知り合いは弁護士にお願いし

将来のことを書き込み、公証役場に預けお

金をかけています。エンディングノートの

メリットをお聞きします。 

福祉課長 書き込むことで自分の意思が

家族に伝わり、病気や介護が受けられる。

葬儀の手続きや財産などの調査も家族の

負担が軽減されます。 

石井 いいことが沢山ありますので早急

な実施をお願いします。 

2 自治会の加入促進について 

石井 本村の加入率 8年間の経過、長生

郡市の加入率の実情、県内を含めて自治

会加入率の高い自治体があれば教えてく

ださい。加入率が高い自治体はどんな努

力をしているのか伺います。 

村長 平成 24 年

が 55.73%で平成

31 年度は 48.96%

へと落ちている。

加入率向上に向

け「自治会長会議

で促進パンフレットの配布、転入者への加

入依頼文書の配布、HPでの呼びかけ、自治

会補助金などもおこなっています。」近隣

では長南町が 99.4%、睦沢町は 89％、一宮

町は 70％、茂原市は 56,7％、白子町では

未調査。県内では南房総市が 80％です。対

策を聞くと「転入時に呼びかけ資料を配布」

「対策はしていない」とのことでした。 

石井 私の経験では七井土の都市計画工

業地域の指定、信友の携帯電話基地局建設、

光ケーブルの導入など、いずれも自治会が

動くと解決しています。他の自治体を調査

石井としおの一般質問 
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してみました。茂原では「不動産組合に入

居時加入をよびかけている」、大網では「自

治会長で研修視察をしている」、沖縄のギ

ノワン市では加入率が 25％で市役所の前

に加入促進のノボリバタを立てていまし

た。ノボリバタは一枚 1000 円です。すぐ

に取り組みませんか。 

総務課長 沢山の参考事例を伺いました。

村として有効策を考えていきます。 

3 村長公用車の購入について 

石井 高額な村長公用車(アルファード)

を購入した理由、経過、購入金額(価格と落

札金額)をお尋ねします。そして、利用頻度

(年間走行キロ)を伺います。今後もこの高

額な高級公用車を購入していく考えがあ

るのかお聞きします。 

村長 公用車購入の理由は今まで使って

いた車が 15年経過したので買い替えた。

村長専用車では

ない。今回の販

売価格ですが

5,602,090円、

購入契約の金額

は 5,515,890円

です。年間の走

行は約 12000キロです。今後は「スペッ

ク」(仕様)を考え判断します。 

石井 村が購入したアルファードとワン

ランク下のボクシーと価格を調べると 200

万円の差です。ワンランク下げて購入する

ことは考えなかったのか。伺います。 

村長 ５人を超えて乗車できる車両の購

入が望まれておりました。私がこの車種が

良いとは言っていない。職員の提案に異を

となえていない。 

石井 私の後援会でアンケートを取りま

したら 7～8割の村民が(石井通信 121号で

の報告は 91％が反対)でした。「提案に異を

唱えていない」は、職員に責任を押し付け

です。※村長が乗る 600万円近くする高級

高額の公用車購入は税金のムダです。 

4 新型コロナウイルス対策 

石井 本村に来村し宿泊される施設があ

り、感染が心配されております。山武・長

生・夷隅で患者は何人いるのか。長生郡市

にいるのか。伺います。 

健康推進課長 2月 28日の県発表では 14

人です。長生郡市にはいません。 

石井 老人施設や太陽の里などに対する

指導はどうされたのか。また「(休校でも)

学童保育の希望者は認める」とのこと。関

係者への周知はしますか。 

健康推進課長 老人施設、宿泊施設は県

が監督機関であり県から周知されている

かと思います。村は直接足をはこんでい

ない。学童保育の関係ですが基本は家庭

でみてもらうので周知はしません。 

石井 幸福の科学ハッピーサイエンスが 3

月 15日に卒業式と謝恩会もやるそうです。

全国から保護者などがきます。自粛、配慮

など要請はされるのか。また、体調の悪い

方には即検査、即入院ができる体制が必要

ではないか。 

健康推進課長 民間の私塾であり把握し

ていなかった。3月 15日については自主

的に判断されるものと考え、直接伺うこ

とはしない。体調の悪い方には「即検査

と即入院」は県に要望してまいります。 

村から議員に説明あり 

(1)3 つの保育所は残し子供園を検討 

こども教育課長、第 2期子ども・子育て

支援事業計画の中で、現在の 3保育所は

残し、認定こども園を 3地区に作る案を

検討していきます。 

※石井は過去の村長選挙と議会選挙など
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で「3 つの保育所は残し八積駅周辺に作る

認定こども園には反対」と訴えてきた。3つ

の保育所を残す提案は評価しますが、認定

こども園とする案はメリット・デメリット

などの調査検討が必要です。 

(2)ジャンボタニシ緊急事業 

産業課長 令和 2年 2月の県議会で予算

化が決まればの話です。一松地区に広が

っているジャンボタニシを厳冬期の耕う

ん、水路の泥上げ、薬剤散布などを行い

駆除することになります。 

(3) 交流センター建設がスタート 

まちづくり課長、畔蒜工務店が最低価格

「9億 7915万 6千円」で交流センターを

落札。工事完了は令和 3年 6月予定。 

石井 住民への周知と説明はどうするのか 

課長 4月の公報掲示と村長が自治会に回

るときに説明していきます。 

(4) 駅前南口改良工事もスタート 

まちづくり課長、駅前南口改良工事・ラ

ウンドアバウトに向け地権者 4人と協議

がまとまった。移転終了したら着工とな

ります。工事完了は令和 3年度中です。 

石川忠夫氏を石井が応援 

昨年の 9月より議員が一名欠員となっ

ています。村長選挙と同時に 6月 16日告

示で 21日が議員の補欠選挙です。石川氏

より石井としお後援会に推薦の申請があ 

りました。政治信条が石井としおと類似し

ていますので、石井としお後援会の事務局

推薦としました。石川さんの公約「村民主

役の村づくり」に共鳴します。今後は協力

し合って活動を共にしたいと思います。 

◆今年 1 月

には村の方

と福島の方

7 名で沖縄

に行ってき

ました。目的

は 本 土 の

0.6%の面積に 70％の基地をかかえている

こと、県民の多数が反対している辺野古の

埋め立てを強行する日本政府を許せない

こと、沖縄の方々と連帯するためです。そ

して、辺野古ゲート前ではダンプの搬入を

阻止する為に座り込みをしている方々に、

激励と連帯の挨拶をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆中国から始まった新型コロナウイルス

は WHO が 3/12 日にパンデミックを宣

言する事態になりました。手洗い・うが

い・マスク・不要不急の外出を控えるな

どの防止策を講じて身を守るしかありま

せん。みなさまどうかお気をつけておす

ごしください。 

◆あと 2 カ月先で村長選挙と議会議員の

補欠選挙です。一松の石川ただおさんが

村内を回っています。政治信条や村づく

りへの考え方など、お話を聞いてみてく

ださい。 

◆無料法律相談のお知らせ 

◎5 月 13 日(水)14 時～「石井事務所」 

◎事前予約をお願いします。 

◎連絡先は石井 090-3094-0321 です。 

 

編 集 後 記 


